

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA.—AVISOS Y NOTICIAS

Año X Núm. 3304

Palma de Mallorca Martes 1 de Diciembre de 1896

OFICINAS

Teléfono 27

Conquistador, 30

## EDICIÓN DE LA TARDE

### NOTICIAS

#### De la Capital:

El vapor *Unión* ha fondeado esta mañana á las ocho, procedente de Ibiza y Alicante, con ocho cabezas de ganado vacuno, la correspondencia, carga varia y los siguientes pasajeros según lista:

#### De Alicante:

Don Miguel Vividro, doña Matilde Cherosa, Un carabinero, don Bernardo Villamil, y don Miguel Alzamora.

#### De Ibiza:

Doña Inés González, don Esteban Bercharre, don Miguel Colomar, don Antonio Marí, don Tomás González, don José Colomar y 31 reclutas del actual reemplazo.

Anteayer pasaron á saludar al nuevo general de estas islas señor Correa varias comisiones de los diferentes cuerpos de guarnición en esta plaza.

El señor Correa visitó ayer algunos cuarteles de la guarnición.

Después de girar visita pastoral por algunos pueblos de esta isla, regresó anteayer á esta ciudad el Ilmo. señor Obispo de esta Diócesis.

A las diez se ha repartido la correspondencia llegada en el vapor *Unión*.

A las doce de esta mañana una comisión del Ayuntamiento de esta ciudad ha pasado á visitar al Excmo. capitán general señor Correa.

#### Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de Ibiza haber detenido y entregado al Juez competente á un sujeto presunto autor de haber sustraído dos carneros de la casa de campo denominada *Tana Roja*, del término municipal de la parroquia de Jesús.

—La del puesto de Alaró participa haber denunciado al Juez municipal de la misma á un sujeto á quien sorprendió sustrayendo bellotas del predio *Son Forteza* de aquel término municipal.

—Da cuenta la de San Antonio, de haber denunciado á la autoridad competente á dos sujetos por ocupación de armas prohibidas.

—Teniendo conocimiento la del puesto de Biñola que del monte comunal de la misma habían sido sustraídos una gran cantidad de pinos verdes, se puso á practicar las diligencias del caso las cuales han dado por resultado la detención de siete individuos que convictos de ser los autores de la expresada sustracción han sido entregados al Juez competente.

—Por la del puesto del Terreno fué ayer entregado al Juez de instrucción de este parti-

do un sujeto á quien se le encontró un billete del Banco de España, de 100 pesetas, falso.

La del mismo puesto denunció á una mujer presunta autora de haber insultado á varias señoras con palabras contrarias á la moral.

—Participa la de Santa Margarita haber denunciado al alcalde de la misma á dos sujetos á quienes sorprendió apacentando sus ganados en propiedad ajena.

Esta mañana ha salido á practicar pruebas de seguridad el vapor *Unión*, llevando á bordo al comandante de Marina Sr. Carlier, el ingeniero del puerto y al primer maquinista de la lancha cañonera *Atrevida*.

Las pruebas que el otro día practicó este mismo vapor fueron satisfactorias.

A las diez menos cuarto fondeó en nuestro puerto el vapor *Cádiz*, de la compañía Miguel M. Pinillos, con ocho pasajeros de tránsito.

Después de tomar el pico de carga que se le tiene preparada volverá á salir con rumbo á las Antillas.

Algo más tarde fondeó también el vapor *Ca-brera*, procedente de la isla de su nombre.

Esta mañana han reñido dos sujetos en la calle de San Miguel, los cuales han sido apaciguados por un guardia municipal, quedando citados para comparecer ante sus superiores.

### TELEGRAMAS

(De nuestro servicio especial)

#### Conferencia.—Viaje.—Consejo

Madrid 1 á las 2 m.

Han conferenciado largamente los señores López Domínguez, Maura y Azcárraga.

Ha salido para Venecia el señor Mella. El próximo viernes se celebrará Consejo de Ministros.—*Soriano*.

#### Un despacho

Madrid 1 á las 2'10 m.

Un importante periódico inglés en un despacho que publica recibido de la Habana dirige censuras al general Weyler.

Entre otras cosas dice que la salida á operaciones no nos ha servido para aumentar el número de soldados enfermos.—*Soriano*.

#### De Filipinas

Madrid 1 á las 2'20 m.

Noticias recibidas de Filipinas dicen que el cañonero de Noveleta causó solamente destrozos materiales.

Se ha descubierto un motín entre los rebeldes presos en la cárcel de Manila, habiéndose fugado diez y ocho.

También se han sublevado los obreros del arsenal de Manila donde se guardaban los explosivos.

Han salido fuerzas para castigar á los sublevados.—*Soriano*.

#### Lo que se dice.—De operaciones

Madrid 1 á las 2'30 m.

Dicen de Filipinas que el general Blanco ha libertado á algunos prisioneros de la provincia de Laguna con objeto de que negocien la paz con los rebeldes.

Las columnas de los generales Aguirre y Ríos, combinadas, se encuentran practicando operaciones cerca de Colombá.

Espérase que ocurra un sangriento combate.—*Soriano*.

#### Tómbola.—Solicitud

Madrid 1 á las 3'40 m.

Los pintores sevillanos están organizando una tómbola con objeto de allegar recursos para los soldados heridos en nuestras guerras coloniales. Probablemente esta fiesta será patrocinada por S. A. la Infanta doña María Luisa Fernanda.

Los maestros de Arroba (Ciudad Real) han dirigido al Ministerio de Fomento una solicitud para que se le abonen once meses que se les adeuda.—*Soriano*.

#### Para los heridos

Madrid 1 á las 4 m.

Para el día 6 está organizada en Málaga una función teatral cuyos productos se destinarán al socorro de los soldados heridos ó enfermos de las campañas de Cuba y Filipinas. La comisión organizadora trabaja sin descanso para que reúna los mayores atractivos y los resultados sean satisfactorios.

Los individuos que constituyen las escuadras de Cataluña han acordado desprenderse de un día de haber con el mismo

objeto. Al hacer este donativo hacen constar que sienten que el reglamento no les permita contribuir con su concurso personal á la terminación de la guerra.—*Soriano.*

**El «Lepanto.»—Huelga.—Alumbrado eléctrico.**

Madrid 1 á las 4'10 m.

Por el arsenal del Ferrol se han remitido al crucero *Lepanto*, que se encuentra en Cartagena, cinco válvulas cónicas de achi-que de doble fondo.

Ha terminado la huelga de los obreros de las dársenas de Hamburgo.

A fines del presente mes quedará instalado el alumbrado eléctrico en el pueblo de Peñaranda de Bracamonte.—*Soriano.*

**Varias noticias**

Madrid 1 á las 5'50 m.

Se ha dispuesto que el vapor-correo de Filipinas que debía salir el día cinco lo verifique el día nueve.

Hoy publicará el *Diario Oficial* del ministerio de la Guerra la organización de la compañía de telegrafistas que debe ir á Cuba.

Un periódico malagueño propone que los terrenos baldíos que posee el Estado en la Península y colonias, se dividan en lotes y se repartan entre los soldados que más se distinguen en las campañas de Cuba y Filipinas.—*Soriano.*

**Ultimas noticias**

**TELEGRAMAS**

**«El Imparcial.»—Temporal.—Derrota.**

Madrid 1 á las 10'30 m.

(Urgente.)

La suscripción de *El Imparcial* asciende esta mañana á 503.460 pesetas.

En las Palmas reina desde hace algunos días un fuerte temporal, que ha ocasionado ya varios naufragios. Hasta ahora se registran cinco naufragios.

Los rebeldes de la frontera del Brasil han sido derrotados.

**Una Real orden**

Madrid 1 á las 10'30 m.

(Urgente)

La *Gaceta* de hoy publica una Real orden del ministerio de la Guerra dirigida al alcalde de Palma aceptando el ofrecimiento de los médicos municipales de servir gratuitamente á los soldados de guarnición en esta plaza. Además dá las gracias por tan patriótico ofrecimiento en nombre de S. M. la Reina, del Gobierno y del Ejército.

**Atentado de los rebeldes**

Madrid 1 á las 10'30 m.

(Urgente)

*Habana.*—Telegrafían diciendo que las últimas operaciones no ofrecen interés,

El sábado colocaron los rebeldes una bomba de dinamita en la línea de Matanzas al pasar el tren militar. El fondo del coche, que era blindado, quedó destrozado completamente. A pesar de esto, solo quedó un soldado herido.

La escolta tiroteó después á la partida, consiguiendo ponerla en precipitada fuga.

**Particular de Manila**

Madrid 1 á las 10'40 m.

" " 10'45 "

Un despacho particular de Manila que acaba de recibirse da cuenta de que el general Blanco ha suspendido al Gobernador civil de Cagayan, siendo muy probable que sustituya á otros empleados por jefes militares.

El teniente Mendoza con quince soldados salió en descubierto por el camino de Cavite, siendo sorprendido por una partida compuesta de más de trescientos rebeldes.

Nuestros soldados se batieron con heroísmo durante más de dos horas, al cabo de las cuales acudió en su auxilio el capitán Cabrera con algunas fuerzas, consiguiendo que el enemigo huyera.

Nosotros solo tuvimos una baja.

El Arzobispo de Manila ha llamado á los coadjutores indios de las parroquias del campo.

Las exigencias de las operaciones han obligado que en Cavite solo quedara un batallón para la defensa de dicha provincia.

Los súbditos chinos dan continuamente pruebas de afecto á España auxiliando á nuestras tropas.

Los rebeldes maltratan con frecuencia los chinos que encuentran á su paso.

**Utraje á la bandera española**

Madrid 1 á las 11'30 m.

Dicen de Nueva York que el argumento de la ópera que se cantaba anoche en el teatro *Jameson* exigía que se desplegara la bandera española, y, al efectuarlo, el público la silvó estrepitosamente.

**Más noticias de Manila**

Madrid 1 á la 1'10 t.

Las noticias que se han recibido de Hong-Kong alcanzan tan solo al día 27 de Noviembre último, careciendo por completo de interés.

Desde la derrota sufrida por los rebeldes en la provincia de Noveleta, el general Blanco ha establecido frente á dicha provincia un campamento en regla defendido por doce cañones.

El general Blanco ha enviado tropas á Zambales, Battan é Ilocos, en cuyas provincias han aparecido varias partidas insurrectas.

Se ha confirmado que en los últimos en-

cuentros sostenidos con los rebeldes éstos tuvieron enormes bajas.

Se teme que en el mes actual, con motivo de efectuarse la recolección de la cosecha de arroz, se alcen algunas provincias del Norte de Luzón.

**Fabra**

**De la Capital:**

A eso de las once de la mañana de hoy dos operarios que estaban trabajando en una de las zarjas abiertas en las inmediaciones de la fortaleza de la *Torre d'en Pau*, han sufrido un percance que hubiese podido tener funestas consecuencias, á causa de haberse derribado una de las paredes laterales de la zanja, quedando sepultados entre sus escombros pudiendo ser salvados por hallarse otros operando cerca de ellos que acudieron inmediatamente á prestarle los auxilios y extraerles de dentro de la prisión en que se estaban encerrados.

Según un telegrama recibido hoy en el Gobierno civil, se han declarado tres casos de viruela en Villacarlos (Mór).

En el Hospital Militar de aquella ciudad, existen también algunos atacados.

Por esta Delegación de Hacienda ha quedado acordado el pago de la mensualidad de Diciembre á la clase pasiva que lo tiene asignado en la Pagaduría de Hacienda de esta provincia en la forma que á continuación se expresa:

- Día 1.º y 2.º Retirados de guerra y marina.
- Día 3.º Pensiones remuneratorias, Regulares, exclaustrados, Jubilados y Cesantes.
- Día 4.º—Monte pío Militar y Civil.

Por orden del segundo inspector de policía señor Aparici fueron ayer encerrados en el depósito de Capuchinos, en donde permanecerán hasta esta tarde que serán embarcados para Barcelona, dos sujetos gallegos que desde el lunes vagaban por esta ciudad pidiendo limosna.

Ayer se declaró un nuevo caso de viruela en la villa de María.

Ha sido castigado con una multa de 25 pesetas el dueño de un establecimiento de bebidas, que fué sorprendido teniendo su establecimiento abierto á altas horas de la noche.

Mañana á las doce de la misma debe reunirse en el despacho del señor Gobernador de la provincia, la Junta provincial de Sanidad.

D. Francisco Cavallé, primer teniente del regional núm. 1, Juez encargado de la instrucción del oportuno expediente, cita y llama y emplaza al mozo del reemplazo de 1893 Agustín Medina Bonet, para que en el término de 30 días comparezca ante su presencia á responder con de los cargos que contra él tiene formulados, apercibimiento de mayores males en caso de no efectuarlo.

En este Gobierno de provincia se ha recibido el título de Licenciado en la Facultad de Derecho expedido por la Universidad de Zaragoza á favor de don Antonio Coll Orlandis.

X

Igualmente se ha recibido el título de Practicante expedido á favor de D. Ricardo Cursach Sintés por la Universidad de Barcelona.

**PALMA.—Tip. de Anagual y Muntaner**